



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Exportadores de banano instalan vigilia en Embajada de Argentina y piden el pago de \$us 12 MM

Una delegación de exportadores de banano del trópico de Cochabamba instaló una vigilia en la Embajada de Argentina en La Paz, el sector pide se viabilice el pago de 12 millones que compradores privados del vecino país adeudan hace cuatro meses.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231106/exportadores-banano-instalan-vigilia-embajada-argentina-piden-pago-us>

El sector productivo genera el 25% de los empleos en Bolivia, según la CAO

Desde la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) reseñaron que el sector productivo genera el 25% de los empleos que se registran en Bolivia, informe que se apoya en datos de Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original: <https://noticias.unitel.bo/economia/el-sector-productivo-genera-el-25-de-los-empleos-en-bolivia-segun-la-cao-GK9905998>

La Feipobol abre sus puertas el 9 de noviembre en Potosí

El presidente de la Federación de Empresarios Privados de Potosí (FEPP), Sebastián Careaga, informa que la Feria Internacional Potosí Bolivia (Feipobol) abrirá sus puertas el 9 de noviembre para la visita a los stands y la

serenata potosina.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231107_la-feipobol-abre-sus-puertas-el-9-de-noviembre-en-potosi.html

Con nueva tecnología, los usuarios pueden ahorrar 9,7 millones de m3 de agua/año

En un estudio elaborado por la Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (FEPC), investigadores y voluntarios de la plataforma Aguas Puras se demostró que la aplicación de medios tecnológicos de mayor eficiencia para el uso del agua en los domicilios de Cochabamba permitiría ahorrar al menos 9,7 millones de metros cúbicos de agua.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20231107/nueva-tecnologia-usuarios-pueden-ahorrar-97-millones-m3-aguaano>

Agua y castigo a los avasalladores son pedidos del agro al Gobierno

Al sector agropecuario del país le preocupa la sequía y los avasallamientos de tierras privadas, por ello considera que estos temas deben ser prioridades en la atención de las entidades subnacionales y del Gobierno central, dijo el presidente de la Confederación Agropecuaria Nacional (Confeagro), José Luis Farah.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/agua-y-castigo-a-los-avasalladores-son-pedidos-del-agro-al-gobierno_346068

CONFAGRO se reúne en Tarija para conformar la Cámara Agroindustrial

La Confederación Agropecuaria Nacional (CONFAGRO) se reunió en Tarija con el objetivo de organizar la Cámara Agroindustrial de Tarija. Iniciativa que tiene como finalidad fortalecer y promover el desarrollo agrícola, pecuario e industrial en la región sur del país.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/confeagro-se-reune-en-tarija-para-conformar-la-camara-agroindustrial-de-tarija/>

Aún no hay acuerdo para el uso de la biotecnología, productores aguardan resultados este mes

Las reuniones entre el Gobierno y los productores para dar luz verde al uso de la biotecnología continúan y el compromiso de las autoridades gubernamentales es entregar resultados finales hasta este fin de mes. El

sector productivo aguarda que se avale la homologación y se pueda usar semillas mejoradas en la próxima cosecha.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/06/aun-no-hay-acuerdo-para-el-uso-de-la-biotecnologia-productores-aguardan-resultados-este-mes/>

El mercado inmobiliario en Bolivia muestra resiliencia ante desafíos económicos

La Cámara Boliviana de Desarrolladores Inmobiliarios (CBDI) ha presentado un informe de la consultora CITRINO que destaca la notable resiliencia del mercado inmobiliario en Bolivia. Este informe revela datos significativos para entender la dinámica de los mercados inmobiliarios de Santa Cruz y La Paz.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/el-mercado-inmobiliario-en-bolivia-muestra-resiliencia-ante-desafios-economicos/>

Ministerio Público y Cadex coordinan acciones ante denuncias por robo de productos de exportación

El Ministerio Público sostuvo una reunión con representantes jurídicos de la Cámara de Exportadores de Bolivia (CADEX) con el objetivo de conocer las denuncias por robo de productos de exportación como granos que tienen como destino Estados Unidos y otros, ante ello se coordinaron acciones para sancionar a los responsables de los delitos que provocan grandes afectaciones económicas al sector exportador. La reunión se realizó en instalaciones del edificio central de la Fiscalía Departamental de Santa Cruz.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/ministerio-publico-y-cadex-coordinan-acciones-ante-denuncias-por-robo-de-productos-de-exportacion/>

ECONOMÍA

Arce convoca al diálogo para el viernes y el Gobierno exige a mineros movilizados respetar a la ciudadanía

El Gobierno respondió este martes en una conferencia de prensa a cada uno de los siete puntos del pliego petitorio de los cooperativistas mineros que se encuentran movilizados en la ciudad de La Paz y anunció que el presidente Luis Arce Catacora convocó al diálogo a este sector a partir de este viernes 10 de noviembre. Demandó además a los movilizados que respeten a la ciudadanía, ya que ayer protagonizaron dos ataques

contra instituciones del Estado.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/arce-convoca-al-dialogo-para-el-viernes-y-el-gobierno-exige-a-mineros-movilizados-respetar-a-la-ciudadania/>

Gobierno denuncia desmanes de los auríferos y convoca al diálogo, pero descarta reunión con Arce para las próximas horas

La mañana de este martes, cuando los mineros auríferos reactivaron los bloqueos de las vías troncales de la ciudad de La Paz, un comisión de ministros volvió a convocar al sector al diálogo, aunque ha descartado una reunión con el presidente Luis Arce, por lo menos en las próximas horas, debido a los compromisos que el mandatario tiene en su agenda.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/gobierno-denuncia-desmanes-de-los-auriferos-y-convoca-al-dialogo-pero-descarta-reunion-con-arce-para-las-proximas-horas-XM9907707>

Mineros cooperativistas amenazan con sitiar Bolivia si Luis Arce no los convoca a diálogo

En segundo día de bloqueo, tras hacer caso omiso a la convocatoria de diálogo del Viceministro de Cooperativas Mineras, Marcelo Ballesteros, mineros cooperativistas afirman que solo acudirán al llamado del presidente Luis Arce, de lo contrario, no sólo se sitiará La Paz, sino Bolivia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231107/mineros-cooperativistas-amenazan-sitiar-bolivia-si-luis-arce-no-convoca>

Gobierno pide reflexión a cooperativistas auríferos y se pronuncia respecto al pliego petitorio

El Gobierno nacional pidió este martes a los cooperativistas mineros auríferos que reflexionen sobre los ataques a los predios del Estado como la AJAM y el Sernap. Asimismo, se pronunció respecto al pliego petitorio de siete puntos del sector.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231107/gobierno-pide-reflexion-cooperativistas-auriferos-se-pronuncia-respecto>

Montenegro: Bloqueo de cooperativistas auríferos afecta al transporte, comercio y al ciudadano que vive del día

Los bloqueos de cooperativistas mineros en La Paz afectan a la economía de la ciudad, particularmente a los sectores del transporte comercio y al ciudadano que vive del día a día, afirmó este martes el ministro de Economía, Marcelo Montenegro.

Fuente **Original:**<https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/43738-montenegro-bloqueo-de-cooperativistas-auriferos-afecta-al-transporte-comercio-y-al-ciudadano-que-vive-del-dia?Itemid=101>

Además de querer operar en áreas protegidas, auríferos quieren condonación de sus deudas en la Caja

Además de exigir dejar sin efecto la resolución que anula el reglamento para operaciones en áreas protegidas, los mineros auríferos también piden la condonación de sus deudas en la Caja Nacional de Salud.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231107/ademas-querer-operar-areas-protegidas-auriferos-quieren-condonacion-sus>

Potosí fija como meta de recaudación minera 570 millones de Bolivianos

El secretario departamental de minería, Valentín Álvarez, informa sobre las regalías mineras producto de la explotación de minerales en diferentes regiones. El funcionario señaló que se ha incrementado los controles en diferentes zonas, tanto de minerales metálicos y no metálicos.

Fuente **Original:**https://elpotosi.net/local/20231107_potosi-fija-como-meta-de-recaudacion-minera-570-millones-de-bolivianos.html

CC denuncia la compra de diésel sin certificación y ANH lo desmiente

La diputada de Comunidad Ciudadana (CC), Luciana Campero, denunció que Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) solicitó a la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) comprar diésel que no tiene la certificación correspondiente. En respuesta, desde la ANH aseguran que todo el combustible que ingresa al país tiene certificados de calidad.

Fuente **Original:**https://www.reduno.com.bo/nota/cc-denuncia-la-comprar-de-diesel-sin-certificacion-y-anh-lo-desmiente-20231178711?fbclid=IwAR1AV0HF_nriyotsOvs9eKEPSVBblb_vu7fZV-T0xISAKYIVYs9GWLaa0Kg

Inspeccionan obras de hidroeléctrica de Ivirizu

A través de una Consultoría Internacional en Ingeniería Especializada (Board), la empresa mexicana Techoproject S.A., experta en proyectos hidroeléctricos, certificó el avance y calidad de los frentes de obra del Proyecto Hidroeléctrico Ivirizu, que se ejecuta en el departamento de Cochabamba.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/06/inspeccionan-obras-de-hidroelectrica-de-ivirizu/>

La Aduana implementa Certificado de Registro Vehicular para coches nacionalizados entre 1990 y 2004

Con el fin de garantizar los derechos del sector transporte, la Aduana implementó este lunes el nuevo Sistema de Reverificación Vehicular (Sirev) que otorgará el Certificado de Registro Vehicular para acreditar la legalidad y la nacionalización de un motorizado de transporte de carga o pasajeros.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/06/la-aduana-implementa-certificado-de-registro-vehicular-para-coches-nacionalizados-entre-1990-y-2004/>

Bolivia promociona productos exportables y su oferta turística en China

El Estado Plurinacional de Bolivia promociona una gran variedad de productos exportables y su oferta turística en la sexta edición de la Exposición Internacional de Exportaciones e Importaciones de China (CIIE).

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43744-bolivia-promociona-productos-exportables-y-su-oferta-turistica-en-china>

Ibmetro inicia campaña de verificación de contenido de productos nacionales para Navidad

El Instituto Boliviano de Metrología (Ibmetro) inició la "Campaña Navideña de Verificación de Contenido Neto" de productos estacionales, característicos de la época, informó la directora ejecutiva de esa entidad, Mabel Delgado.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43741-ibmetro-inicia-campana-de-verificacion-de-contenido-de-productos-nacionales-para-navidad>

Estatal EBC concluye construcción de la carretera San Ignacio de Moxos - Monte Grande del Apere en Beni

La Empresa Estratégica Boliviana de Construcción y Conservación de Infraestructura Civil (EBC) concluyó la

construcción de la carretera San Ignacio de Moxos – Monte Grande del Apere, en el departamento de Beni, y la remitió a la Administradora Boliviana de carreteras (ABC) para su inauguración.

Fuente **Original:**<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43742-estatal-ebc-concluye-construccion-de-la-carretera-san-ignacio-de-moxos-monte-grande-del-apere-en-beni>

Cuatro municipios de La Paz tendrán módulos piscícolas para potenciar la producción de tambaquí

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras suscribió convenios para implementar módulos piscícolas en cuatro municipios del departamento de La Paz, con la finalidad de potenciar la producción de tambaquí y reactivar la economía de 149 familias de pequeños y medianos productores.

Fuente **Original:**<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43740-cuatro-municipios-de-la-paz-tendran-modulos-piscicolas-para-potenciar-la-produccion-de-tambaqui>

POLÍTICA

Arce rendirá informe de gestión en medio de vigilia y aviso de Evo de 'tomar' instituciones

El informe de gestión del presidente Luis Arce, el cual será presentado el miércoles 8 de noviembre, en ocasión de la sesión inaugural de la Legislatura 2023-2024, tendrá lugar en medio del anuncio de una vigilia y la toma de tribunales departamentales electorales en cada capital de departamento, por parte de militantes del Movimiento Al Socialismo (MAS), afín a Evo Morales, quienes se movilizarán en rechazo a la anulación del Congreso de Lauca Ñ.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-rendira-informe-gestion-medio-vigilia-toma-tribunales-electorales-anunciado-evo/20231106165959926500.html>

Arce pierde el control del Senado y prepara un mensaje político

El presidente Luis Arce prepara para la sesión de este miércoles un informe de su tercer año de gestión, cargado de contenido político, alejado de la revisión de datos económicos, aquellos que duraban horas y que caracterizaban al expresidente y actual jefe del MAS, Evo Morales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-pierde-el-control-del-senado-y-prepara-un-mensaje-politico_346054

Andrónico a los ‘arcistas’: “Agotemos la discusión interna para que dejemos en segundo plano los insultos”

Minutos después de ser posesionado como presidente de la Cámara de Senadores para el periodo legislativo 2023 - 2024, el senador Andrónico Rodríguez pidió a los legisladores del bloque “arcista” agotar “la discusión interna” para dejar “en segundo plano los insultos”.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/politica/andronico-a-los-arcistas-agotemos-la-discusion-interna-para-que-dejemos-en-segundo-plano-los-insultos-NM9907285>

Para ser reelecto, Rodríguez se comprometió a que magistrados dejen su cargo el 2 de enero y a unas primarias abiertas

El senador Andrónico Rodríguez firmó un acuerdo de nueve puntos con la oposición en el Senado, los representantes de Comunidad Ciudadana y Creemos para ser reelecto. En el documento hecho público esta mañana, el presidente reelecto de la Cámara Alta se compromete a impulsar una ley que permita la realización de elecciones primarias “abiertas, simultáneas y obligatorias”, en lugar de la actual que define un proceso cerrado en el que basta un candidato para los comicios internos. Y, como no había ocurrido hasta ahora con el evismo, el legislador reconoce que en Bolivia hay presos políticos.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/para-ser-reelecto-rodr%C3%ADguez-se-comprometi%C3%B3-que-magistrados-dejen-su-cargo-el-2-de-enero-y>

Oposición acuerda con el MAS una “agenda programática” de 9 puntos en el Senado

Una “agenda programática” de 9 puntos, que incluye el “debido proceso a los presos políticos”, fue acordada entre la oposición y el oficialismo para viabilizar la elección de Directivas en el Senado. El documento lleva las firmas de Luis Guillermo Seoane (Comunidad Ciudadana) y Henry Montero (Creemos) y señala en sus puntos salientes el acuerdo establece un compromiso público para tratar los siguientes temas en la Legislatura 2023-2024 al mando de Andrónico Rodríguez.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/oposicion-acuerda-con-el-mas-una-agenda-programatica-de-9-puntos-en-el-senado/>

Evo aplaude reelección de Andrónico y arremete contra el arcismo y la oposición

El expresidente Evo Morales aplaudió este martes que Andrónico Rodríguez haya sido reelegido como presidente del Senado. La exautoridad arremetió en contra del arcismo y la oposición, tras las denuncias de que su facción pactó con las fuerzas contrarias al Movimiento Al Socialismo (MAS) para no perder la presidencia de la Cámara Alta.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/evo-aplaude-reeleccion-de-andronico-y-arremete-contra-el-arcismo-y-la-oposicion/>

Se retornó a la democracia de los pactos, dice analista y cree que apoyo a Andrónico fue a cambio de impulsar agenda opositora

“Por cómo se han dado los resultados, creo que hemos retornado a la democracia de los pactos”, sostuvo este martes el analista y periodista Andrés Gómez al referirse a la reelección de Andrónico Rodríguez en la presidencia del Senado.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/politica/se-retorno-a-la-democracia-de-los-pactos-dice-analista-y-cree-que-apoyo-a-andronico-fue-a-cambio-de-impulsar-agenda-opositora-EM9907732>

Senado: Jefe de bancada ‘evista’ reconoce que se firmó la agenda de la oposición

El jefe de bancada del ala “evista” en el Senado, Hilarión Mamani, confirmó que se ha firmado la agenda legislativa planteada por opositores y que destrabó la reelección de Andrónico Rodríguez como presidente de la Cámara Alta.

Fuente Original:<https://www.erbol.com.bo/nacional/senado-jefe-de-bancada-%E2%80%98evista%E2%80%99-reconoce-que-se-firm%C3%B3-la-agenda-de-la-oposici%C3%B3n>

Loza niega pacto político del ‘evismo’ con la oposición; dice que fue ‘consenso’ legislativo

El senador del ala “evista” Leonardo Loza negó este martes que un “pacto político” con la oposición haya viabilizado la reelección de Andrónico Rodríguez como presidente de la Cámara Alta. Reconoció, sin embargo, que hubo un consenso respecto a temas legislativos.

Fuente Original:<https://www.erbol.com.bo/nacional/loza-niega-pacto-pol%C3%ADtico-del-%E2%80%98evismo%E2%80%99-con-la-oposici%C3%B3n-dice-que-fue-%E2%80%98consenso%E2%80%99-legislativo>

Mesa afirma que la agenda de 9 puntos contiene temas para avanzar en la recuperación de la democracia

El expresidente Carlos Mesa salió a la palestra y aseguró que la agenda de nueve puntos, que la oposición planteó en el Senado, contiene temas para avanzar en la recuperación de la democracia. El líder de Comunidad Ciudadana (CC) sostuvo que la agenda fue “reconocida” por el MAS y adelantó que la alianza naranja buscará hacerla cumplir con su voto militante.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/mesa-sale-a-la-palestra-y-dice-que-la-agenda-de-9-puntos-contiene-temas-para-avanzar-en-la-recuperacion-de-la-democracia/>

Exministro Moldiz dice que reelección de Andrónico con “acuerdo de impunidad” le quita la máscara a Evo

El exministro de Gobierno, Hugo Moldiz, sostuvo este martes que la reelección de Andrónico Rodríguez como presidente del Senado, por medio de un “acuerdo de impunidad”, le quita la máscara al exmandatario Evo Morales. Considera que el fondo del pacto es acortar el mandato del presidente Luis Arce.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/exministro-moldiz-dice-que-reeleccion-de-andronico-con-acuerdo-de-impunidad-le-quita-la-mascara-a-evo/>

Evismo decide tomar tribunales electorales y prevé bloqueos

El ampliado nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS) del ala “evista”, que se realizó este lunes en Sacaba, Cochabamba, definió la toma de los tribunales electorales departamentales, desde este miércoles 8, y no descarta la posibilidad de que se realice bloqueo de caminos.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evismo-decide-tomar-tribunales-electorales-preve-bloqueos/20231107005406926587.html>

Militantes del MAS en Cochabamba rechazan movilizaciones en el país en contra del TSE

Los militantes del Movimiento Al Socialismo (MAS), de la regional urbana de Cochabamba, rechazaron este martes las determinaciones del ampliado nacional realizado ayer lunes en Sacaba y demandaron la convocatoria a un nuevo congreso.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231107/militantes-del-mas-cochabamba-rechazan-movilizaciones-pais-contradel-tse>

Vocal Tahuichi: «El diputado Arce es un mentiroso, un mitómano, nunca me reuní con Evo Morales»

En una entrevista para el programa Noches sin Tregua de la red Cadena A, el vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Tahuichi Tahuichi Quispe, se pronunció enérgicamente sobre las acusaciones vertidas en su contra por el diputado del MAS, Héctor Arce, perteneciente a la ala «evista».

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/vocal-tahuichi-el-diputado-arce-es-un-mentiroso-un-mitomano-nunca-me-reuni-con-evo-morales/>

Expresidente Rodríguez Veltzé dice que Bolivia requiere una política exterior y diplomacia “efectiva”

El expresidente Eduardo Rodríguez Veltzé afirmó este martes que Bolivia requiere de una política exterior y diplomacia “efectiva”, tras citar una noticia sobre recientes declaraciones del presidente Luis Arce, quien sostuvo que la pérdida del Litoral fue resultado de la traición de la oligarquía minera.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/expresidente-rodriguez-veltze-dice-que-bolivia-requiere-una-politica-exterior-y-diplomacia-efectiva/>

Presentan iniciativa ciudadana para revocar al alcalde Jhonny Llally

El presidente del Tribunal Electoral Departamental de Potosí, Rodolfo Verá Moreira, informa que el exsenador Edwin Rodríguez presentó una iniciativa ciudadana para revocar al alcalde Jhonny Llally.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231107_presentan-iniciativa-ciudadana-para-revocar-al-alcalde-jhonny-llally.html

Justicia niega solicitud de libertad de Marcel Rivas y ratifica su detención en el penal de San Pedro

En audiencia desarrollada este lunes, la justicia negó la solicitud de libertad de Marcel Rivas, ex director de

Migraciones del Gobierno de Jeanine Añez, y ratificó su detención preventiva en el Penal de San Pedro.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/justicia-niega-solicitud-libertad-marcel-rivas-ratifica-detencion-penal-san-pedro/20231106190445926517.html>

OTROS

La sequía, el humo y los incendios siguen golpeando a La Paz, Cochabamba y Santa Cruz

La falta de agua y los incendios continúan generando zozobra en la población, pues se pone en riesgo la producción de alimentos e incluso la subsistencia de diversas especies que se han visto afectadas por la sequía y la contaminación causada por el fuego que ha consumido más de dos millones de hectáreas en el país.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/sociedad/la-sequia-el-humo-y-los-incendios-siguen-golpeando-a-la-paz-cochabamba-y-santa-cruz-CM9907657>

Las lluvias no llegan y temen que no haya alimentos para la gente

Las lluvias se hacen esperar y los campesinos no pueden encarar la siembra grande porque sus terrenos están secos y temen que no se tenga alimentos para vender en la ciudad en los próximos meses.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231107_las-lluvias-no-llegan-y-temen-que-no-haya-alimentos-para-la-gente.html

Las lagunas en Potosí tienen solo el 8% de agua

El gerente de Apos Carlos Chumacero informa sobre el volumen de almacenamiento de las lagunas que al momento es del 8%. Actualmente se produce 60 litros por segundo con un déficit de más de 100 litros. El suministro continúa siendo racionado con la cantidad de agua disponible. Con las lluvias de los últimos días, que fueron copiosas, especialmente la primera, se espera tener una temporada de lluvias normal. Las siguientes lluvias serán las que aporten a la acumulación de agua, agregó.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/las-lagunas-en-potosi-tienen-solo-el-8-de-agua/>

Descartan racionamiento de agua en La Paz

Aunque en La Paz todavía no llueve con la duración e intensidad de otros años, la Empresa Pública Social de

Agua y Saneamiento (EPSAS) y la Autoridad de Fiscalización y Control Social de Agua Potable y Saneamiento Básico (AAPS) descartaron este lunes que se planee un racionamiento del líquido.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/sociedad/2023/11/06/descartan-rationamiento-de-agua-en-la-paz/>

Senamhi prevé que noviembre será otro mes con bajas precipitaciones

Aunque llueve en muchas regiones del país no alcanza y las perspectivas no son muy alentadoras. El Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) prevé que este mes de noviembre las precipitaciones aún serán bajas principalmente en el altiplano y valles y, es mas, que este fenómeno de déficit se extienda hasta marzo del siguiente año.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/sociedad/2023/11/06/senamhi-preve-que-noviembre-sera-otro-mes-con-bajas-precipitaciones/>

ABT entregó 411 citaciones de comparendo por chaqueros o incendios ilegales en el país

La Autoridad de Fiscalización y Control Social de Bosques y Tierra (ABT) entregó hasta el domingo pasado un total de 411 citaciones de comparendo por chaqueros o incendios ilegales en todo el territorio nacional.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/abt-entrego-411-citaciones-comparendo-chaqueros-incendios-ilegales-pais/20231107005604926589.html>

EDITORIALES

Señales que preocupan en la economía boliviana

Cuando las finanzas empiezan a fallar, los síntomas que se manifiestan en una economía familiar, o de un país son evidentes. Por ejemplo, los ingresos empiezan a caer, se empiezan a usar los ahorros y se incrementan los créditos o préstamos. Lo que pasa en la economía boliviana es preocupante, las señales están dadas. Ahora estamos en puertas de un déficit en la balanza de pagos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/senales-que-preocupan-en-la-economia-boliviana_346035
